

Uniformes et formations

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Type de support : Volume

Titre(s) : Uniformes et formations : socialisations et rites d'interaction dans un poste de commandement régimentaire / par Marie-Hélène Léon ; sous la direction de Alain Pessin

Est reproduit comme : Uniformes et formations socialisations et rites d'interaction dans un poste de commandement régimentaire par Marie-Hélène Léon 1997 Lille Atelier national de reproduction des thèses Microfiches Lille-thèses

Auteur(s) : Léon, Marie-Hélène (19..-....) auteure en sociologie

Autre(s) auteur(s) : Pessin, Alain (1949-2005) sociologue
Université Pierre Mendès France Grenoble, Isère, France 1990-2015

Production : 1997

Description matérielle : 2 volumes (458 feuilles) ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Uniforms and formations: socialisations and interacts in a regimental command post eng

Classification décimale Dewey : 306.27 22
355.223 22

Note sur les bibliographies et les index : Bibliographie

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Sociologie Grenoble 2 1997

Résumé ou extrait : L'étude monographique du 93^e régiment d'artillerie de montagne, base en isère, met en évidence le rôle des écoles professionnelles fondatrices des origines de recrutement qui exercent une influence tout au long de la trajectoire, sociale, professionnelle, et dans les interactions des militaires. Elle mobilise les théories de la reproduction sociale, de la liberté de l'acteur, de la stratégie anticipatoire, de la socialisation primaire et secondaire, et de la notion de rôle. Le monde militaire est un construit reposant sur des représentations, produits de la socialisation individuelle. Le chapitre sociodémographique met en évidence les phénomènes de mobilité et présente l'influence exercée par le chef de famille sur l'engagement. L'intégration dans l'école professionnelle militaire fonde l'identité militaire, marquant le début de la socialisation secondaire. La sémiologie militaire est riche de sens et de signes distinctifs. Les interactions donnent à voir de l'identité dans une dialectique de l'uniformité et de la différenciation. Les

origines de recrutement sont en action dans le travail à travers les représentations, les notations, les groupes et les services qui forment des identités collectives, dans des stratégies réticulaires. La présentation de soi se poursuit dans les lieux de repos, les espaces périphériques. Le métier militaire est vecteur d'effet centripète, ce qui entraîne une fractalité interindividuelle, une irrégularité des relations et des réseaux. Le chapitre sur l'interarmement s'étend aux armées de l'air, marine et gendarmerie, les constats observés dans l'armée de terre.

The monograph study of the 93^e regiment d'artillerie de montagne, stationed in Isère, shows the action of the professional schools which found the recruiting origins, and have influence along the social and professional trajectories, and in the interacts. This study utilizes the theories of the social reproduction, the liberty of the social actor, the anticipation strategy, the primary and secondary socialisation, and the theory of role. The military world is based on representations, founded on the individual socialisation. The sociodemographic chapter shows the mobility and presents the influence of the family chief on the engagement. The integration in the military professional school found the military identity, the beginning of the secondary socialisation. Military semiology is significant. The interacts shows the identity in an uniformity and differentiation dialectic. The recruiting origins are in action in the work with representations, notations, groups and services, which found the collective identities in system strategies. The presentation of oneself exists also in rest and peripherics spaces the military trade produces a centripetal effect which involves an interindividual fractal, an irregularity of the exchanges and systems. The chapter on the interarmement has extended to air force, navy, and constabulary, the observation of the army.

Sujet - Nom commun : Sociologie militaire -- France

Commandement des troupes -- France

Recrutement et engagement -- France

SOCIOLOGIE MILITAIRE/FRANCE

COMMANDEMENT DES TROUPES/FRANCE

RECRUTEMENT ET ENGAGEMENT/FRANCE

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques